

Rememorar de los años de la infancia (las señas de la vida)
En los días de la infancia (las señas de la infancia)
Rememorar cuando las señas de la infancia fueron las
de la vida.

TELÉFONO N.º 27

Oficina Compositores, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España

Extranjero (Unión Postal)

Número 2078

M. semana

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

La florista de Nervi

Cuento (Traducido del francés expresamente para LA ALMUDAINA.)

Sentada al pie de la villa Gropallo, se le distinguía inmediatamente entre sus compañeras. Y, no obstante, no hacía más que, como éstas, vender sus flores a los paseantes, pero sus ojos expresivos y su boca diminuta, superaban en belleza a la de todas sus congéneres.

Tenía diez y siete años y se llamaba Ginetta. Su alma era como una incomprendible necesidad de poesía. Al pie de la vieja torre, un italiano, vestido de harapos multicolores, dormía cotidianamente su siesta, y muchas veces durante la tarde, Ginetta le despertaba pidiéndole que cantase la canción que entonces habitualmente bajo las ventanas de los grandes hoteles.

Y entonces, se oía un acorde de mandolina y la canzonetta:

Ama a tu sol italiana,
él tu cuna mece,
tu tumba florece,
ama a tu sol, italiana....

Y, a guisa de gracias Ginetta estampaba un beso en sus mejillas. Y el mendigo que al pie de la misma torre vendía postales a los extranjeros, le envidiaba. Y Ginetta, insconsciente de su provocativa belleza, sonreía....

Esta risa, era su defensa contra los hombres. Los marineros genoveses se disputaban para bailar con ella en la plaza Ferrari. Y cuando deslizaban amorosas propuestas en sus oídos, Ginetta se reía siempre, con una risa que no se sabía si era ingenua ó exageradamente irónica.

En este tiempo, un muchacho pálido, siempre solo, paseaba todos los días a lo largo de la ribera que borda el Mediterráneo.

Era conocido de las floristas, que se habían cansado de ofrecerle sus flores y de los mendigos que ya no le tendían sus gorras graziatas.

Solo Ginetta, se reía al encontrarle diciéndole con extraño acento:

—¿Será hoy que quiere V. comprar mis flores?

Cierto día acació que Ginetta no fué al encuentro del paseante y este que ordinariamente no daba importancia a su presencia se extrañó:

—¿No me acompañais, hoy, ni te tiene tampoco flores que ofrecerme? —le dijo.

Pasaron juntos largo rato, y Ginetta le vendió todo el contenido de su cesta.

El le pidió algunos detalles de su vida, y siempre riendo, ella le contó los apuros de su padre, obrero en casa de un armador de Génova y de su madre, conserje en el palacio Della Casa Nervi, ella vivía con su abuela, vieja mujer, medio paralítica.

—¿Y tus ensueños?... Ella respondió con una carcajada.

—¿Ensueños? y para qué... Si alguna felicidad me está reservada, sabré disfrutarla cuando se presente, y si, por el contrario, debo siempre ser infeliz, es inútil que haga bellos ensueños, que harán después más amargo el desengaño.

Y sus amigas notaron que los días siguientes, Ginetta esperaba con impaciencia a su joven cliente.

Todos los días, se sentaban en un banco de piedra y él le hacía sus confidencias.

Se llamaba Villy. Sus padres habitaban en New York y él, que tenía ya veintiocho años, y que padecía una enfermedad del pecho, había venido a Nervi para beber el sol sobre sus rocas. Y poco a poco, sus fuerzas egotadas se restauraban....

Y llegó un momento en que Villy estuvo seguro de poseer el amor de Ginetta, y que ésta no dudó del suyo.

Las floristas notaron que su compañera ya no reía tanto, y al pedirle la razón, ésta respondió:

—Puede que sea porque ahora soy más feliz.

Al italiano, que dormía cada día más, no cesó de pedirle la canción, pero, para darle las gracias, ya no le besaba. Y un día, Ginetta puso en sus manos una reluciente moneda de oro. Y al darse cuenta los demás mendigos, fue precisa toda la autoridad de aquella para que no desvalijasen al pobre niño, que llevaba no se sabe si de alegría al poseer tan hermosa moneda, ó de pena al recordar el beso de otras veces.

Al fin del verano, Villy se encontró completamente restablecido.

—Mi pequeña Ginetta, murmuró. El sol de tu país y el calor de tus

ojos me han devuelto la vida, y ha llegado el momento de embarcarme para América. No puedo llevarme el sol de Italia; pero no quiero perder el calor de tus ojos. Si me quieres, embarcate con migo, allí nos casaremos y serás rica. Con tu belleza, serás pronto la reina de New York.

Y Ginetta se dejaba mecer por tan dulces palabras. El domingo siguiente fué a Génova para solicitar el permiso de sus padres, que se lo negaron rotundamente. Pero al despedirse para volver a Nervi, al abrazar a su madre, pensaba irónica y voluptuosamente: «Es el último beso.»

Villy la esperaba y juntos se dirigieron al muelle. Ginetta tuvo un momento de indecisión, pero entregada a sí propia, no podía más que seguir el amoroso impulso.... Y franqueó la pasarela del trasatlántico.

Mientras Villy se ocupaba en el arreglo de los baules, ella sentóse sobre el puente, teniendo ante su vista, como gigantesco teatro, a Génova, que ella contemplaba como si quisiera llevarse allí los mares de la patria visión.

Y de pronto, una voz débil de niño cruzó el aire:

Ama a tu sol, italiana,
él tu cuna mece,
tu tumba florece,
ama a tu sol, italiana....

Desde las primeras palabras, Ginetta tembló. Una congoja inmensa la invadía y gruesas lágrimas brotaron de sus ojos.

Aquella canción no representaba para ella toda su Italia?

Levantóse. Una extraña fuerza la impulsaba, desconocida, pero irresistible.

Ama a tu sol, italiana,
él tu cuna mece,
tu tumba florece,
ama a tu sol, italiana....

Volvió a bajar la pasarela lentamente, escuchando ávida la antigua canción, y casi no volvió la cabeza para ver al trasatlántico separarse de la ribera y alejarse rápidamente entre silbidos estridentes de sirenas....

ALBERT AGREMANT.

PALMA

El señor Villanueva ha dispuesto que se introduzcan varias modificaciones en las salidas de los vapores que hacen el servicio entre, Mahón, Barcelona y Ciudadela.

También ha propuesto a la Dirección general de Correos la conveniencia de demorar una hora la salida de los vapores correos de Valencia a Palma de Mallorca.

Se halla intransitable de polvo la carretera del Molinar, en el trozo comprendido entre la puerta del Campo y el Portixol.

Van sueltos por las calles y alrededores de la ciudad, perros de gran tamaño sin que el tranquilizador bozal pueda servir de garantía a los transeúntes.

Convenría que los propietarios de perros respectables, si los sueltan por las calles los dotasen de bozal.

La Banda Mallorquina ejecutará en el paseo del Borne hoy de 8 a 10 de la noche.

Pasodoble «En avant», Alborada Gallega, Overture de El Tambor de granaderos, Tanda de valsos Chantilly, Pasodoble «Mas caderas».

Se ha publicado un Real Decreto disponiendo que los maestros que en la actualidad se hallan substituidos y deseen volver al servicio activo lo soliciten de la Dirección general en el plazo de 30 días.

La Gaceta, en uno de sus últimos números, dedica dos columnas a tratar de los uniformes de que se ha dotado al cuerpo de inspectores provinciales de Sanidad.

El uniforme de paño azul de que les dota el ministro de la Gobernación es adecuado para que los inspectores de Sanidad puedan ser siempre reconocidos como tales.

Se ha publicado un Real Decreto disponiendo que para que los reclusos acogidos a los beneficios de la vigente ley y reglamento para la reducción del tiempo de servicio en filas puedan ser destinados a los regimientos y unidades del cuerpo de ingenieros y brigadas de tropas de Sanidad militar es necesario acreditar poseer los conocimientos teóricos ó prácticos que previenen los arts. 157 y 160 del Reglamento de 13 de Diciembre de 1896.

Ayer por la mañana tuvo que ser curado en la casa de socorro un muchacho que presentaba una herida en el pie izquierdo por efectos de una caída.

La Benemérita del puesto de San Antonio da cuenta de haber detenido a un individuo preauto autor

de haber agredido a un cuñado suyo con un palo produciéndole varias heridas y contusiones. El agresor ha sido denunciado al Juzgado.

Ayer por la mañana un carro que transitaba por la calle de San Miguel perdió una de las ruedas dando el consiguiente vuelco.

El carretero sufrió una herida en una mano que le fué curada en la casa de socorro.

Un joven que ayer por la mañana montaba una caballería fué despedido por ésta produciéndose con la caída algunas contusiones que le fueron curadas en el dispensario municipal.

Por la guardia civil del puesto de Sineu ha sido denunciado al Alcalde de la misma varios individuos por infracción de la ley de carreteras.

Por la guardia municipal han sido denunciados a la autoridad competente varios dueños de automóviles por llevar excesiva velocidad.

En el corral común de la villa de Sineu se halla depositada una perra que fué encontrada abandonada en la vía pública.

Ayer llegaron de Argel en el vapor «Miramar» numerosos pasajeros, siendo en su mayoría franceses que se dirigen a Barcelona y Marsella los cuales recorrieron esta ciudad.

El aumento excesivo de pasaje procedentes de Argel se debe a la huelga de transportes marítimos que existe en los puertos de Francia.

En la asociación liberal de «Son Suñoret» esta noche a las ocho y media don Bartolomé Barceló y Mir desarrollará una conferencia sobre el tema Repoblación forestal.

Se encuentra en pésimo estado el trozo de carretera de laca comprendido desde Els Hostals Nous hasta el caserío de Can Capes.

La gruesa capa de polvo que la cubre hace poco menos que imposible el tránsito a peatones y carruajes.

Se han dado de real orden las gracias por sus servicios a la enseñanza al maestro de Alayor (Balears) don Joaquín Panadés.

Victima de la afección cardíaca que hace años venía padeciendo ha pasado a mejor vida el ilustrado periodista, bibliófilo don Ramón Cartoys Gotarredona, hijo del distinguido abogado decano de los periodistas ibicencos don Felipe.

Ha fallecido en la edad más agradable de la vida, pues escasamente contaría de 38 a 40 años. Descanse en paz.

Se encuentra en estado satisfactorio de la operación que le practicaron con toda felicidad los señores Jaime y Matas, Frontera (D. Luis) Ramonell y Ribas, la distinguida señora Vda. de Ramonell. Desamos su completa curación.

Esta noche saldrá a bordo del rápido para Barcelona y Caldas de Malavella nuestro distinguido amigo el Alcalde de Manacor don Francisco Gomila.

También saldrá para dichos baños el rico propietario don Antonio Roselló.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime I, don Antonio Philip, don Mateo Darder, don Jaime Oliver, don Antonio de la Rosa y familia, don Francisco Ribas, don Eduardo Ramón, don Domingo Riutort, don Bartolomé Juliá, doña Margarita de Termonde, doña Angela Andrés, don Felíz Pons, don Lluís Harris, don Juan Picornell, don Hilari Fuster y señora, don Pedro Bonnin, don José Rover, don Luis Cerdo, don José Gilsbert, don Francisco de P. Rosich, don Antonio Cañellas, don Alberto Casellas, don Manuel Cambromero, doña Francisca Pujol, don Juan Cruz y don Antonio Rosa.

También llegaron en dicho buque el secretario intérprete de la Estación Sanitaria nuestro querido amigo, don José Buades.

El capitán general de Cataluña nuestro paisano don Valeriano Weyler, ha tenido que desistir, debido al viaje de S. A. la Infanta Isabel por la provincia catalana, de su excursión a Palma y Argel que tenía proyectada realizar durante la presente semana.

El señor Weyler no vendrá a Mallorca hasta mediados del próximo mes de Agosto, en cuya época permanecerá en esta isla una corta temporada.

Don Pedro Zamora, magistrado que pasa a ocupar la vacante producida por el traslado a Albacete del digno funcionario don Carlos de la Quintana, con motivo de haberse hecho incompatible por llevar más de ocho años de residencia en esta isla, desempeño tiempo atrás la plaza de juez del distrito de Manacor.

Esta noche saldrá para Barcelona el oficial de aquel Gobierno civil nuestro distinguido amigo don Gabriel Mas.

Ayer tarde para Ciudadela, salieron en el vapor Ciudadela, don Ramón Marco, don Bartolomé Campreivi, don Enrique Fernández, don Vicente Pons, doña Catalina Fábregas, don Pedro Fábregas y don Miguel Junco.

En el vapor Rey Jaime I, llegó ayer de Barcelona, después de larga temporada de permanencia en el extranjero, nuestro estimado amigo el Presidente de esta Cámara de Comercio don Ricardo Roca, a quien acompaña su distinguida esposa.

Con objeto de dar la bienvenida a los señores de Roca pasó a bordo del Jaime I en la falda de Sanidad una comisión de la Junta directiva de la Cámara de Comercio formada por don José Esteve Boscana y don José Labandera, en otra embarcación pasaron a recibir al señor Roca sus sobrinos y su hermano político el abogado don Miguel Bisimelis; cumplieron además al Presidente de esta Cámara de Comercio el director naviero de La Isla, don Sebastián Simó y el capitán del vapor Miramar señor Estarellas.

En el vapor-correo de Barcelona llegó también el Delegado de Hacienda de esta provincia don Emilio Linares-Rivas acompañado de su distinguida familia, habiendo permanecido unos días en la capital de los Condes.

También llegaron en el Jaime I el Vicario general don Antonio M. Alcover y nuestro distinguido colaborador don Pedro Ferrer Gibert.

En la mañana de ayer llegaron a esta ciudad nuestros amigos don Domingo Riutort profesor de esta Escuela de Comercio y don Bartolomé Juliá, quienes regresan de un viaje de recreo por Italia, Suiza y Francia.

Esta noche saldrá para Barcelona y Buenos Aires el joven comerciante don Miguel Obrador, hijo del Teniente de Alcalde nuestro distinguido amigo don Bernardo.

Se propone establecerse en Buenos Aires. Leemos que el Oficial de Telégrafos don Pio Cormanzena ha sido destinado al Balneario de Zaldívar (Vizcaya) para cuyo destino debió salir ayer tarde.

En el vapor Miramar, salieron ayer tarde para Barcelona, don Alberto Ripoll, don Cayetano Puig, don Jacobo Perez y don Juan Blanch y señora.

También salió en dicho buque el presidente de la Audiencia, don Alfonso Astudillo.

Ha sido invitada la guarnición libre de la plaza y los asilados de la Casa Misericordia.

Es de esperar que resulte lucidísima tan simpática fiesta por el gran entusiasmo que reina.

Junta provincial de Instrucción pública

Ayer a las doce se reunió esta Junta en el despacho del señor Gobernador civil de la provincia bajo la presidencia de esta Autoridad tomando los siguientes acuerdos.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró de haberse recibido el título de Maestro propietario para la escuela de Moscarf, a favor de don Francisco Beltran Torrens.

Se acordó que pase a Informe del Inspector de 1.ª enseñanza el expediente instruido con motivo de la solicitud del Maestro de Alayor pidiendo que su escuela se considere como graduada.

Se acordó remitir al Rectorado de Barcelona una relación de las escuelas vacantes en esta provincia.

Se enteró de que el Rectorado de Barcelona ha aprobado la lista de interinidades, de que doña Eusebia Zalama se ha encargado nuevamente de la dirección de la Escuela de los Hostalet.

Se acordó que pase a Informe del señor Inspector de 1.ª Enseñanza un oficio del Alcalde de Santanyí participando haber alquilado un nuevo local para la Escuela pública de niños de dicha población.

Se acordó cursar con Informe favorable la renuncia de su cargo presentada por la Maestra de Alayor doña Asunción Travest.

Se acordó dar la bienvenida al nuevo Inspector de primera Enseñanza.

Igualmente se hizo constar en acta haber visto con gusto el nombramiento de doña Dolores González de Oliveros para el cargo de vocal de la Junta en concepto de madre de familia.

Y se levantó la sesión.

De Sociedad

Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Isabel Benassar March, para el joven e inteligente ingeniero industrial don Bartolomé Comas Socas.

La boda se celebrará el próximo otoño.

Se han dado de real orden las gracias por sus servicios a la enseñanza al maestro de Alayor (Balears) don Joaquín Panadés.

Victima de la afección cardíaca que hace años venía padeciendo ha pasado a mejor vida el ilustrado periodista, bibliófilo don Ramón Cartoys Gotarredona, hijo del distinguido abogado decano de los periodistas ibicencos don Felipe.

Ha fallecido en la edad más agradable de la vida, pues escasamente contaría de 38 a 40 años. Descanse en paz.

Se encuentra en estado satisfactorio de la operación que le practicaron con toda felicidad los señores Jaime y Matas, Frontera (D. Luis) Ramonell y Ribas, la distinguida señora Vda. de Ramonell. Desamos su completa curación.

Esta noche saldrá a bordo del rápido para Barcelona y Caldas de Malavella nuestro distinguido amigo el Alcalde de Manacor don Francisco Gomila.

También saldrá para dichos baños el rico propietario don Antonio Roselló.

De Barcelona, llegaron ayer en el vapor Rey Jaime I, don Antonio Philip, don Mateo Darder, don Jaime Oliver, don Antonio de la Rosa y familia, don Francisco Ribas, don Eduardo Ramón, don Domingo Riutort, don Bartolomé Juliá, doña Margarita de Termonde, doña Angela Andrés, don Felíz Pons, don Lluís Harris, don Juan Picornell, don Hilari Fuster y señora, don Pedro Bonnin, don José Rover, don Luis Cerdo, don José Gilsbert, don Francisco de P. Rosich, don Antonio Cañellas, don Alberto Casellas, don Manuel Cambromero, doña Francisca Pujol, don Juan Cruz y don Antonio Rosa.

También llegaron en dicho buque el secretario intérprete de la Estación Sanitaria nuestro querido amigo, don José Buades.

El capitán general de Cataluña nuestro paisano don Valeriano Weyler, ha tenido que desistir, debido al viaje de S. A. la Infanta Isabel por la provincia catalana, de su excursión a Palma y Argel que tenía proyectada realizar durante la presente semana.

El señor Weyler no vendrá a Mallorca hasta mediados del próximo mes de Agosto, en cuya época permanecerá en esta isla una corta temporada.

Don Pedro Zamora, magistrado que pasa a ocupar la vacante producida por el traslado a Albacete del digno funcionario don Carlos de la Quintana, con motivo de haberse hecho incompatible por llevar más de ocho años de residencia en esta isla, desempeño tiempo atrás la plaza de juez del distrito de Manacor.

Esta noche saldrá para Barcelona el oficial de aquel Gobierno civil nuestro distinguido amigo don Gabriel Mas.

Ayer tarde para Ciudadela, salieron en el vapor Ciudadela, don Ramón Marco, don Bartolomé Campreivi, don Enrique Fernández, don Vicente Pons, doña Catalina Fábregas, don Pedro Fábregas y don Miguel Junco.

En el vapor Rey Jaime I, llegó ayer de Barcelona, después de larga temporada de permanencia en el extranjero, nuestro estimado amigo el Presidente de esta Cámara de Comercio don Ricardo Roca, a quien acompaña su distinguida esposa.

Con objeto de dar la bienvenida a los señores de Roca pasó a bordo del Jaime I en la falda de Sanidad una comisión de la Junta directiva de la Cámara de Comercio formada por don José Esteve Boscana y don José Labandera, en otra embarcación pasaron a recibir al señor Roca sus sobrinos y su hermano político el abogado don Miguel Bisimelis; cumplieron además al Presidente de esta Cámara de Comercio el director naviero de La Isla, don Sebastián Simó y el capitán del vapor Miramar señor Estarellas.

En el vapor-correo de Barcelona llegó también el Delegado de Hacienda de esta provincia don Emilio Linares-Rivas acompañado de su distinguida familia, habiendo permanecido unos días en la capital de los Condes.

También llegaron en el Jaime I el Vicario general don Antonio M. Alcover y nuestro distinguido colaborador don Pedro Ferrer Gibert.

En la mañana de ayer llegaron a esta ciudad nuestros amigos don Domingo Riutort profesor de esta Escuela de Comercio y don Bartolomé Juliá, quienes regresan de un viaje de recreo por Italia, Suiza y Francia.

Esta noche saldrá para Barcelona y Buenos Aires el joven comerciante don Miguel Obrador, hijo del Teniente de Alcalde nuestro distinguido amigo don Bernardo.

Se propone establecerse en Buenos Aires. Leemos que el Oficial de Telégrafos don Pio Cormanzena ha sido destinado al Balneario de Zaldívar (Vizcaya) para cuyo destino debió salir ayer tarde.

En el vapor Miramar, salieron ayer tarde para Barcelona, don Alberto Ripoll, don Cayetano Puig, don Jacobo Perez y don Juan Blanch y señora.

También salió en dicho buque el presidente de la Audiencia, don Alfonso Astudillo.

Festival escolar

Esta tarde a las cinco y media en el local que ocupa la Escuela Graduada se celebrará el festival escolar, organizado por la Junta local de 1.ª enseñanza, conforme al programa que hemos publicado.

Los alumnos que asistan al festival serán obsequiados con un refresco, para el cual don Bartolomé Riutort ha ofrecido gratuitamente todos los gastos que sean necesarios.

Al acto asistirán el Alcalde señor Pou, el Teniente de Alcalde señor Font y Peña y otros Concejales.

Audiencia Sentencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida contra Francisco Bover Bover por el delito de infracción de la ley de emigración y por ella se absuelve libremente al procesado declarando las costas de oficio.

Para el día 18 del actual se ha señalado en esta Audiencia la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Antonio Maura y otros acusados del delito de hurto.

Representará el ministerio público el Abogado Fiscal sustituto don Joaquín Pascual.

El procesado estará defendido por el Abogado don Guillermo Alcover.

De las Islas Mahón

En la sesión de nuestro Ayuntamiento se dió a conocer un telegrama del Alcalde de Ibiza felicitando al de esta ciudad por la acertada iniciativa del doctor Llanós.

Además nuestro Ayuntamiento acordó por unanimidad dirigir un telegrama y una exposición al Presidente del Consejo de Ministros rogándole apoye la proposición de ley, acordó también dirigir otro telegrama al doctor Llanós felicitándole por sus laudables trabajos.

El concejal don Rafael Olives presentó ayer al Ayuntamiento una proposición para que la Corporación se dirija al Gobierno haciéndole verla necesidad que hay de que se mantenga el aumento del 30 por ciento a los militares que prestan servicio en esta isla, rogándole además que se concedan dichas ventajas a los emplea dos civiles.

El concejal don Rafael Olives presentó ayer al Ayuntamiento una proposición para que la Corporación se dirija al Gobierno haciéndole verla necesidad que hay de que se mantenga el aumento del 30 por ciento a los militares que prestan servicio en esta isla, rogándole además que se concedan dichas ventajas a los emplea dos civiles.

Crónica de Sports

Nos escribe nuestro activo corresponsal en Manacor:

Prometen ser un verdadero acontecimiento ciclista las carreras que se celebrarán el día 25 del corriente, festividad de San Jaime, patrón de esta ciudad y feria,

con motivo de la inauguración del hermoso Velódromo que actualmente se está construyendo en el mismo sitio que ya lo fué antes conocido por jardí d'en Ferré.

La organización corre a cargo de aficionados que no escatiman medios ni gastos para que resulte una simpática fiesta: ofrecen premios de importancia y se hacen gestiones para que además de la acreditada banda que dirige el maestro don Luis Roselló concurre también la de Felanitx.

Además de los principales corredores de la isla han solicitado ser inscritos el campeón de España señor Magdalena, el de Cataluña señor Martí, el de Barcelona señor Rubio y el renombrado corredor señor Marqués.

Proximamente publicaremos el programa detallado.

Náutica

Al dar cuenta ayer de los balandros inscritos en el Real Club de Regatas omitimos involuntariamente los siguientes, Mauri, Vicarta y Camelia.

El problema de las aguas

Bajo la presidencia del Alcalde señor Pou se reunió ayer la Comisión especial de Aguas del Ayuntamiento asistiendo los Concejales señores Obrador, Font y Arbós, Salas, Servera, Rover, Paigdorfolia, Cirer, Alamañy, Mir, Planas y Carbonell.

Terminada la reunión el señor Alcalde nos dijo que se había acordado proponer al Ayuntamiento que en el próximo presupuesto arbitre medios para ir a la expropiación de los aprovechamientos de las aguas de la Fuente de la Villa.

Se acordó igualmente nombrar una sub-comisión de entre los vocales de la especial de aguas para que asesorada por las personas que crea convenientes trate armónicamente con el Sindicato acerca de los medios para poder empezar los trabajos que hayen de emprenderse en la Fuente de la Villa para la regularización de la salida las Aguas.

Y se dió por terminada la reunión.

Del Ejército

Escuela Superior de Guerra.—El primer teniente don Luis Billón Estelrich, que prestaba sus servicios en la Brigada disciplinaria de Melilla, ha sido nombrado alumno de la Escuela Superior de Guerra.

Suministros.—Autorizados los Parques de suministro de Intendencia de Baleares para que efectuen la adquisición de los artículos que necesitan por medio de concursos mensuales, se manifiesta que dentro de la segunda quincena del mes actual se publicarán en los diarios oficiales los anuncios convocando licitadores para los concursos que tendrán lugar dentro de los cinco primeros días del próximo Agosto en los mencionados Parques. Los pliegos de condiciones y las muestras de los artículos que se traten de adquirir estarán de manifiesto los días laborables en los correspondientes establecimientos, desde que se anuncian hasta el día en que se celebran.

Transportes.—Se ha dispuesto que desde la Protección militar de Sevilla sean trasladados a la Comandancia de Artillería de esta plaza, 4 cebos con carga simulada para granadas rompedoras y 4 a la Comandancia de Menorca; y de la fábrica de armas de Trubia, 5 llaves para proyectiles perforantes de C. Ac. 15 cent. con destino al Parque de Artillería de esta plaza y un aparato para extraer vainas de cartuchos de C. Ac. 15 cent. T. r., al Parque de Menorca, para desembarcar en el muelle de la Mola.

Colegio de huérfanos.—Se ha desestimado la instancia promovida por doña Francisca Mayans Roselló, viuda del capitán de infantería don Antonio Gómez Lopez, solicitando el ingreso de su hijo don Antonio en el Colegio de Huérfanos de la Guerra, por exceder el mencionado de la edad reglamentaria.

Destinos.—El Archivero tercero, ascendido, del Cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares, ha sido destinado de la Subinspección de tropas de la sexta región a esta Capitanía General.

Notas comerciales

En el Boletín Comercial que publica el Ministerio de Estado encontramos las siguientes noticias de interés para nuestros comerciantes:

Don José Roura López, comerciante domiciliado en Tetuán (Marrocos), se ha dirigido a este Centro manifestando su deseo de entrar en relaciones mercantiles con exportadores españoles de aguardientes y vinos.

# MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es degusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitíquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.  
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

1.000 cartas comerciales  
y 1.000 sobres impresos  
10 PESETAS

Precio excepcional únicamente para los suscriptores de LA ALMUDAINA. Estos precios verdaderamente asombrosos registrarán solamente hasta el 1.º de Septiembre.

500 cartas comerciales y 500 sobres impresos 6 ptas.  
En la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 33.

**CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR** Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

## PLANOS OFICIALES DEL ENSANCHE DE PALMA

Se venden litografiados á 6 tintas, tamaño 1'14 por 1'44 metros en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2, á los precios siguientes:  
Estrado en tela con marco á . . . . . Ptas. 15'00 uno  
solamente en tela á . . . . . 12'00  
En hojas á . . . . . 6'50

mesas de sus vinos á base del primer tipo servido, pues es muy frecuente que la primera remesa que del citado producto hacen á este país llegue en buenas condiciones, no ocurriendo lo mismo, en cambio, con las siguientes, las cuales dejan bastante que desear, y esto, tratándose de negocios hechos con el compromiso de tomar en cierto tiempo y en varias remesas un número importante de barriles, resulta muy desagradable.

Don Carlos Castro de Alba, residente en Nietheroy, Estado de Rio Janeiro (Brasil), se ha dirigido á este Centro manifestando su deseo de obtener la representación comercial de exportadores españoles de conservas vegetales alimenticias, en todas sus clases, frutas en almibar, conservas de pescados, salazones, sardinas arenques, vinos y licores en general, patatas, cebollas, almendras, castañas, nueces, azafrán, pimientos en rama, aceites finos, aceitunas, vinos de sidra embotellados, corcho elaborado y en planchas, etc. etc.

Dicho señor suministra toda clase de detalles referentes á la exportación de estos artículos y recibe muestrarios de fabricantes de tejidos de algodón, hilos, lana y seda para fabricar sobre pedidos. Asimismo desea establecer relaciones con casas de primer orden para la exportación directa de café brasileño, facilitando toda clase de detalles sobre este negocio.

El Centro de Información Comercial del Ministerio de Estado ha dirigido una circular á las Compañías españolas de navegación invitándolas á conceder una rebaja en los pasajes á los viajeros de comercio portadores de billetes de identidad del referido Centro. La Compañía Transatlántica viene concediendo el 30 por 100.

## CULTOS

Para hoy

### Juileto de cuarenta horas

Concluyen en San Felipe Neri dedicadas á la Virgen del Carmen en sufragio de varios difuntos: Exposición á las siete y diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Gaspar Morey, del Oratorio; al anochecer Rosario, novena del Carmen, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Concluyen en la Iglesia de Nuestra Señora del Remedío (Molinar) en honor del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición á las siete y media Misa de Comunión general; á las nueve Tercia cantada y Misa mayor con sermón por el R. D. Nicolás Cortés, Pbro.; al anochecer Rosario, novena del Carmen; Coronita de los Sagrados Corazones, procesión, Te-Deum, reserva de S. D. M. y el acostumbrado responso por las almas de los difuntos de la familia que costea estos cultos.

Empiezan en la Anunciación (Hospital) dedicadas á Nuestra Señora del Carmen: Exposición á las diez, seguidamente, Tercia y Misa mayor; por la tarde á las siete Vísperas y Completas, y concluido el sexto día de septenario se reservará S. D. M.

### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Nadal Carau, canónigo Doctoral.

En Santa Eulalia, á las siete y media, Misa de Comunión general para las Hijas de María. Durante la misa se hará el ejercicio mensual de la visita; por la noche continuación de la novena del Carmen.

En Santa Cruz, fiesta votiva en honor de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro: A las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. D. José Anba.

En San Nicolás, fiesta en honor de San Luis Gonzaga: A las diez se cantará Tercia y acto continuo la Misa mayor, predicando las glorias del Santo el señor don Francisco Sureda, Diácono, y durante la misa de once y tres cuartos se dará fin á las seis domingos consagrados al Santo.

En las Capuchinas, fiesta dedicada á Santa Verónica Julián: A las diez exposición del Santísimo Sacramento, Misa mayor cantada con música y sermón por un P. Capuchino; por la tarde á las siete Rosario, meditación, adoración de las Sagradas Llagas y motetes cantados.

En este día se gana indulgencia plenaria visitando esta Iglesia.

En San Francisco, fiesta del Seráfico

Doctor San Buenaventura: A las diez Tercia y Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Miguel Vidal; por la tarde á las siete y media se practicará un devoto ejercicio en honor del mismo Santo.

En las Misiones, fiesta en honor del Santo Cristo: A las diez y media Misa mayor solemne cantada por las asiladas, con sermón por el R. D. Miguel Planas, Vicario de Santa Cruz.

En San Magín día 14 de Julio. (Fiesta de San Luis Gonzaga Patrón secundario de la Congregación Mariana. A las 8 y media, Misa de comunión general para los congregantes; á las diez Tercia y Misa mayor en la que predicará las glorias del Santo el Rdo. señor don Pedro Quetglas.

Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora de Belen en el Hospital.

### Para mañana

#### Juileto de Cuarenta Horas

Continúan en la Anunciación (Hospital) dedicadas á la Virgen del Carmen: Exposición y Oficio matinal á las seis; á las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco y media Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes y al anochecer el último día de septenario y reserva de S. D. M.

Empiezan en las Teresas, dedicadas á Nuestra Señora del Carmen: Exposición á las siete y media; á las diez y media novena con meditación y misa; al anochecer se cantarán solemnes Completas y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María  
A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral (Privilegiada).

### Santorial

Hoy.—San Buenaventura cardenal y santa Adela viuda.  
Mañana.—Santos Enrique emperador y Camilo de Leitis fundador.

Los que seale artriticos y por lo tanto padecela de reuma, arellitas, mal de tigrada, gota, cláica, cólicos reñriticos, reumalgias, etc., encontrareis un alivio seguro en la «Piperazina Dr. Grau». Depósito general para la isla de Mallorca, Centro Farmacéutico.

El papel mata-moscas «Tanglefoot» se vende ahora al ínfimo precio de 15 cts. la doble hoja ó ptas. 3'50 la caja de 25 hojas doble.

**SE ALQUILA** una casa en Porto-pi, buena situación. Informarán Monserrat, 50.

**BARBERO** Se necesita un dependiente en la Peluquería de Abraham, Borne, 76.

**LIQUIDACION** á cualquier precio de Sombrillas PERFUERIA INGLESA CADENA, 6

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS  
El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

**NEURASTENIA** acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histerismo, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas musculares, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

**RAQUITISMO**, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, porque los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más. Adólese usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de páldos y anémicos, en sonrosados y fuertes con solo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 59, MADRID. Se vende á toledo á quien lo pide.

# TELEGRAMAS

## POLÍTICA

Madrid 13 á las 18  
Lo que dice Barroso.—La cuestión de Portugal

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, nos ha dicho que no tiene noticias de interés de provincias.

De Orense comunican que sigue la tranquilidad en la frontera de Portugal.

Añadió que se ignora lo que ocurre dentro de Portugal ni donde está Paiva Couceiro, continuando la reconcentración de los emigrados en varios puntos para alejarlos de la frontera portuguesa.

Conferencia  
El ministro de la Guerra, general Luque, ha conferenciado por teléfono con el señor Canalejas, sobre asuntos de su departamento.

## COTIZACIONES

Madrid 13 á las 18

Interior contado. . . . .	84'60
Interior fin de mes. . . . .	84'62
Amortizable, 5 p. S. . . . .	101'60
Amortizable nuevo. . . . .	93'50
Banco de España. . . . .	449'00
Compañía Tabacalera. . . . .	285'50
Francos. . . . .	5'85
Libras. . . . .	00'00
Exterior. . . . .	93'80

## LEVANTAMIENTO MONÁRQUICO EN PORTUGAL

Madrid 13 á las 18  
Los realistas portugueses complicados con un complot.—Reclamación de un inglés

Lisboa.—Anoche fueron detenidos cerca de Bellas algunos individuos que formaban parte de un complot realista.

Entre los detenidos figura un súbdito inglés que pocos momentos después fué puesto en libertad.

Dicho súbdito formuló una enérgica protesta ante el Embajador de Inglaterra.

Se dice que el complot se dirigía á volver un importante polvorín.

Por las tropas han sido encontrados, uniformes, armas y una buena cantidad de dinamita.

## Consejo de guerra sumarísimo

Londres.—Un telegrama fechado en Vigo que se ha recibido en esta capital dice que en Chaver se ha constituido en Consejo de guerra para juzgar en juicio sumarísimo á Joao Almeida y demás presos realistas.

Los oficiales portugueses, vigilados

Londres.—Se ha recibido una carta de Lisboa en la que se trata del actual movimiento realista.

En dicha carta se dice que grupos de carbonarios vigilan con gran rigor á los oficiales del Ejército por si simpatizan con los revolucionarios monárquicos.

Añade la carta que la situación de los oficiales es intolerable.

## NOTICIAS SUELTAS

Madrid 12 á las 24  
Excursión regia

S. M. el Rey saldrá de San Sebastián el 17 de los corrientes á bordo del yate «Giralda» llegando á Gijón el siguiente día, visitando la población, yendo en automóvil á Ribadesella.

El día 19 asistirá el Rey á las regatas y después en automóvil se dirigirá á Trubia visitando la fábrica de cañones.

Regresará á Oviedo, donde asistirá á un «Te Deum» en la Catedral y á una recepción en la Diputación.

Después el Rey piloteando un balandro irá á Avilés, y después de almorzar con los marqueses de Ferreira saldrá con rumbo á San Sebastián.

En las regatas de Gijón tomarán parte los balandros del Monarca «Hispania» «Tomino» «Giralda II» y «Asphodel» piloteando el Rey el «Hispania».

Asistirá á dichas regatas cinco balandros de San Sebastián, siete de Bilbao, ocho de Santander y tres de Gijón.

Terminadas estas regatas será obsequiado el Rey con un banquete en el palacio de los condes de Revilla-Gigedo.

García Prieto á San Sebastián  
El domingo saldrá para San Sebastián el ministro de Estado que actuará de ministro de jornada.

Juegos florales en Melilla  
Se ha publicado la convocatoria de los Juegos florales que se celebrarán en Melilla.

El acto tendrá el 15 de Septiembre en el teatro Reina Victoria.

Los trabajos podrán ser presentados hasta el 5 del mismo mes.

Fiestas de un centenario  
Dicen de Burgos que con actividad se efectúan los trabajos de organización de las fiestas que se celebrarán en aquella capital en conmemoración del séptimo centenario de la famosa batalla de las Navas de Tolosa.

A la procesión cívico-religiosa asistirán el Nuncio, algunos Obispos, representaciones de las Ordenes militares y todas las autoridades de aquella región.

Mañana se inaugurará la exposición de arte retrospectivo.

Madrid 13 á las 18  
Pablo Iglesias y Barroso

El diputado socialista Pablo Iglesias visitó al ministro de la Gobernación señor Barroso para hablarle de varias cosas relacionadas con los obreros de distintos puntos de la península.

Las interinidades en los centros docentes

El ministro de Instrucción pública don Santiago Alba, debido á las muchas reclamaciones formuladas dictará en breve una disposición respecto á interinidades en los distintos centros de Enseñanza, sacándolas á concurso y oposición para terminar de una vez con toda clase de interinidades.

La propiedad de la Torre del Vito  
Se ha dictado una Real orden del ministerio de Instrucción pública disponiendo que la Comisión provincial de Monumentos de Granada lleve todos los requisitos legales para que la propiedad del Estado quede perfectamente definida en lo referente á la torre de Vito de la Alhambra.

La «Gaceta» de hoy  
La Gaceta de hoy publica la ley con las reformas introducidas en el Archipiélago de Canarias sobre la base de conservación de la unidad de la provincia. Otra declarado con derecho á pensión á los facultativos que se hayan inutilizado ó se inutilicen en lo sucesivo por causa de servicios extraordinarios contra la epidemia declarada oficialmente ya indígena ya exótica y perteneciese á beneficencia provincial ó general.

La pensión oscilará entre 800 y 1.500 pesetas.

Una Real orden de Hacienda declarando sujetos al impuesto del uno al veinte por ciento los pagos que efectúan los Ayuntamientos y Diputaciones por el servicio de teléfonos á concesionarios en explotación; otra nombrando agentes especiales de la Asociación general de fabricantes de azúcar de España á don Carlos Derqui, don Epifanio Corzo, don Pedro Munuera, don José Benavent y otra anunciando el fallcimiento en Londres del Español don José A. Gomez.

El presupuesto del Ayuntamiento de Málaga

El señor Sol y Ortega visitó al señor Barroso para tratar del presupuesto municipal del Ayuntamiento de Málaga.

El señor Barroso le contestó que ya lo tenía despachado.

Enseñanza de gimnasia

Se ha reunido el Consejo en pleno de Instrucción pública, quedando sobre la mesa para estudio el expediente de enseñanza de gimnasia en las escuelas normales.

Convenio de propiedad intelectual  
Ha sido aprobado el convenio de propiedad literaria y validez de tí-

tulos con la República de Panamá, declarando que al concurso de que trata el Reglamento de 25 de Agosto de 1911, solo puedan concurrir los maestros allí citados.

MENCHETA

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 13 á las 18'30  
Nuevo ministro de la Guerra

Salónica.—Mañana es esperado Vazin Bajá, quien según se dice será nombrado ministro de la Guerra.

Reforma de la ley electoral  
Paris.—En vista de la votación de los diputados en la Cámara francesa del proyecto de ley de reforma electoral, el presidente del Gobierno M. Poincaré llevará dicho proyecto al Senado planteando si lo considerase conveniente la cuestión de confianza.

Atentado contra el ministro del interior inglés

Londres.—«Daily Express» dice que anoche el ministro del Interior halló en su despacho un objeto sospechoso.

Analizado éste resultó una bomba de efectos terribles.

Se supone que era un atentado tramado por los sufragistas.

Importación de ganado prohibida  
Buenos Aires.—El Gobierno del Uruguay ha publicado un decreto prohibiendo la importación de ganado inglés.

Estudiando el alcance militar  
Paris.—«Le Journal» dice que los Gobiernos de Rusia y de Francia se ocupan en precisar el alcance militar de su alianza para el caso de guerra.

Proclamación del Sultán Heiba Mogador.—Los indígenas del interior dicen que Heiba se dirige á Marrakesh con objeto de ser proclamado Sultán.

Tarifa de embalajes modificada  
Paris.—El Consejo de Ministros esta mañana ha aprobado la modificación del decreto de tarifas de embalajes, que entrará en vigor el primero de Septiembre.

El Presidente del Consejo turco en Viena

Viena.—Ha llegado á esta capital Said Halem Pachá, Presidente del Consejo de Turquía.

Se atribuye el viaje á negociaciones de paz.

Kitchener en Roma  
Roma.—Ha llegado á esta capital en donde permanecerá unos días, Kitchener, Virrey de Egipto.

Dimisión del Ministro de la guerra turco  
Londres.—Según Pall Mall Gazette el Ministro de la guerra turco ha dimitido por saber que adelantaban las negociaciones de paz.

Manifestación á favor de las escuelas laicas  
Paris.—El Comité del partido radical socialista ha acordado celebrar el 3 de Noviembre una manifestación nacional en favor de las escuelas laicas.

## NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 13 á las 18  
El viaje de la Infanta.—Modificación del itinerario.—Portela á esperar á S. A.—La entrada.—Gestiones.—Automóviles inscritos para ir á esperar á D. Isabel

El Gobernador de esta provincia señor Portela ha dicho que la Infanta Isabel modifica su itinerario con el objeto de llegar á esta ciudad mañana domingo á las seis de la tarde.

El señor Portela irá á esperarla, en automóvil, á Villanueva.

Nada puede decirse respecto al programa de obsequios hasta que lo apruebe la Infanta.

Esta probablemente hará su entrada por el paseo de la Bonanova, calle de Salmerón, paseo de Gracia, hasta la Catedral donde se cantará solemne Te-Deum.

Hácese gestiones para que la Infanta visite Sabadell y Tarrasa.

Es probable también que visite el histórico monasterio de Montserrat.

Con motivo de la próxima llegada de la Infanta, reina aquí mucha animación y se le prepara un entusiasta recibimiento.

Hoy en las listas del Automóvil-Club había inscritos ya 815 automóviles para acudir á esperar á la Infanta.

Los veteranos de África y la Infanta  
Hoy los veteranos catalanes que asistieron á la primera guerra de África han visitado al Alcalde de esta ciudad señor Sostres exponiéndole su deseo de saludar á la Infanta doña Isabel.

Una desgracia  
Esta tarde en la casa número 105 de la calle de Sepúlveda una niña de dos años llamada María Burgos ha tenido la desgracia de caerse en un cubo de agua hirviendo.

La pobre criatura encuenstrase en gravísimo estado.

Suscripción para restaurar un iglesia  
Los vecinos de la barriada de San Pedro han abierto una suscripción para restaurar la iglesia de la Virgen de la Ayuda cerrada á causa de haberla incendiado las turbas cuando la semana trágica.

Felicitación de la Unión catalanista á Cambó y Corominas.—Comentarios

La Unión catalanista ha acordado felicitar á los Sres. Cambó y Corominas por su campaña en pro de las Mancomunidades.

Dicho acuerdo es objeto de muchos comentarios, pues la Unión ha hecho siempre oposición sistemática á toda actuación de los catalanes en la política nacional.

Reunión de los reformistas  
Esta noche los reformistas celebrarán una reunión cuyo objeto es ultimar los detalles referentes á la organización de su partido.

Proyectos de celebrar una Exposición internacional  
A la hora en que telegrafio se hallan reunidos en la Cámara de Comercio los presidentes de las sociedades económicas para tratar de la conveniencia de celebrar aquí una gran exposición internacional.

CORRESPONSAL

## Espectáculos

Teatro La Proteccion  
Todas las días función de chescológica con variado y escogido programa.  
Entrada general 10 céntimos.

## OBRA NUEVA

De la Isla dorada (Postales y Boquetes)

JOSE M. TOUS Y MAROTO  
Precio: 2 pesetas  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

## CINEMA PARÍS

Verdadera Híjra de la BOCA con la se logra hermosa y blanca dentadura pura del aliento rigurosamente médico.  
2 pesetas tubo  
Depósito en Mallorca Centro Farmacéutico. Agentes generales Peris, Rafín y C.ª, Madrid y Barcelona.

## OBRA NUEVA

J. RAMIS DE AYREFLOR Y SUÑER

Alistamiento Noble de Mallorca del año 1762  
Noticias genealógicas, heráldicas y biográficas de los individuos y familias conuados en el mismo  
Precio: 25 pesetas  
De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2

## Sociedad Cooperativa de Gauder

Leche garantida  
Puntos de venta: Unión, 31; plaza San Eulalia, núm. 19; calle Platería, núm. 3; Conquistador, 28; Santa Catalina, núm. 10. Ambal, núm. 10.  
Administración central, calle Palla, 11

## Farmacia y Droguería de José M.

Para la elaboración de los vinos de sulfuro de potasa, ácido tartárico, ácido amoníaco, tanino al alcohol, etc.  
Colón 22, y Perrell 2, 4, 6, Palma de Mallorca

Tip lit. Amengual y Muntaner